

Sector de materiales, el más rentable en la BMV (El Financiero 04/01/10)

Sector de materiales, el más rentable en la BMV (El Financiero 04/01/10) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 4 de enero de 2010 Grupo México y Mexchem, los ganadores. Pese a la gran recesión que experimentó la economía mexicana, materiales, salud, productos de consumo frecuente e industrial fueron los sectores más rentables en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en 2009. Mientras que el Índice de Mediana Capitalización (IMC30) superó todas las expectativas y cerró el año con un retorno de 72.44 por ciento. De acuerdo con la entidad bursátil, el sector económico más rentable en el mercado accionario fue el de materiales, con una ganancia de 85.08 por ciento; le siguió el de salud, 43.73; en tanto que consumo frecuente e industrial se apuntaron 38.98 y 37.35 por ciento, en ese orden. Las acciones más rentables de 2009 fueron del sector materiales, pues Grupo México, Mexchem, Peñoles y Simec avanzaron 240.6, 99.5, 65.3 y 58.5 por ciento, respectivamente. El IMC30, que constituye un fiel indicador de las fluctuaciones de las empresas de mediana capitalización del mercado accionario mexicano, avanzó más de 70 por ciento en el año. En este índice se albergan acciones de Axtel, Bolsa, Compartamos, Homex, Ica, Mexichem, Gruma, Grupo Modelo, Grupo Famsa, Geo y Gruma, entre otras. En tanto, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal de la BMV, registró un retorno nominal de 43.52 por ciento y de 48.79 por ciento en dólares. El principal indicador accionario mexicano cerró 2009 con su tercer mejor año de los últimos diez, superando las expectativas que había para este año, pero sin marcar niveles no registrados en su historia. El IPC concluyó el año en las 32 mil 120.47 unidades, ubicándolo en la posición 21 de rentabilidad entre los mercados internacionales. Si bien la renta variable inició el año con el pie izquierdo, la confianza de la recuperación económica mundial apuntaló la inversión en acciones, y para muestra las sociedades de inversión de este tipo ofrecieron un rendimiento de 32.16 por ciento, según cifras de los índices de fondos de inversión de la BMV. Los instrumentos de deuda estuvieron muy por debajo del rendimiento de las acciones, al ganar 3.86 por ciento en deuda para personas morales y 2.66 para personas físicas. La Bolsa Mexicana de Valores registró dos ofertas públicas primarias de emisoras ya listadas por siete mil 122.9 millones de pesos durante 2009. La empresa Ica acudió al mercado a levantar 782.6 millones de pesos, mientras que Cementos Mexicanos realizó una transacción por cinco mil 411 millones de pesos. Por su parte, el riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró el 30 de diciembre de 2009 en 166 puntos base, lejos de las 363 unidades que finalizó 2008. La cotización del dólar spot frente al peso cerró el año en 13.0820 unidades, registrando un avance en 2009, luego que en 2008 finalizara en 13.8150. Mercados internacionales Las nuevas expectativas de la mejora de la economía, un aumento de la demanda de petróleo y la debilidad del dólar frente a otras divisas, ayudaron a que los precios del crudo WTI cerraran un año de alzas como no se veían desde 1999. La ganancia anual del Texas llegó hasta 78 por ciento, mientras que la del Brent rondó 75 por ciento. El precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró en 73.12 dólares por barril. Durante 2009, el precio del barril de petróleo mexicano de exportación registró una ganancia acumulada de 113.7 por ciento y un nivel promedio de 57.37 dólares.